



## **20/05/2002 VIAJE OFICIAL AL REINO UNIDO**

### **CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO, TONY BLAIR**

Londres, 20-05-2002

Sr. Blair.- Señoras y señores, muy buenas tardes. Gracias por haber venido a esta conferencia de prensa que necesariamente va a ser muy corta, porque ambos tenemos otros compromisos, como ya se les ha indicado.

En primer lugar, cabe decir que me complace muchísimo dar la bienvenida al Presidente Aznar. Decirles que hemos tenido unas discusiones muy útiles cubriendo toda una gama de temas.

Como sabrán, como el Presidente va a pronunciar una conferencia en Oxford hoy por la tarde hemos aprovechado esa oportunidad de intercambiar ideas sobre algunos temas del momento. En las discusiones hemos tocado temas como son la situación internacional, la lucha contra el terrorismo, el proceso de paz en el Medio Oriente en el que concordamos hace falta un diálogo político.

También hemos hablado sobre la futura reunión de la OTAN. La nueva relación que se está estableciendo entre Rusia y la OTAN es muy importante en términos de la seguridad de Europa y del mundo en general.

Además, hemos abordado el Consejo Europeo que va a tener lugar en Sevilla y estamos de acuerdo sobre el enfoque sobre la reforma del Consejo en las discusiones que vamos tener en Sevilla sobre la manera en que funciona el Consejo Europeo.

También estamos de acuerdo en la necesidad de abordar uno de los temas más urgente de nuestros días, el tema de la inmigración, y de cómo conseguir que las fronteras externas de Europa sean refortalecidas contra el tráfico humano y cómo introducir orden y reglamentos en el sistema. Ése es un tema que no es un problema solamente para España, es un problema europeo y en otros países. Ése es un tema importante en nuestra discusión.

Asimismo, quiero aprovechar la oportunidad de felicitar a España por la Presidencia y la manera en que la ha llevado a cabo. Creo que es un éxito para José María Aznar, personalmente, y para España la manera en que ha llevado a cabo su Presidencia. Les felicito.

Por último, hemos tocado el tema de Gibraltar, sobre el cual hemos decidido que las discusiones van a seguir de manera positiva y que esas conversaciones van a seguir.

José María, otra vez, bienvenido a Gran Bretaña y voy a tener el placer de recibirle otra vez cuando venga para hablarme de la organización de Sevilla.

Presidente.- Muchas gracias, Tony. Lo que ha expuesto el Primer Ministro, Tony Blair, es exactamente lo que hemos hablado y, por lo tanto, yo no tengo nada más que añadir sino darle las gracias por haberme invitado tan amablemente a compartir esta reunión y este almuerzo aquí, en Downing Street, con ocasión de la visita que voy a realizar esta tarde a Oxford y a pronunciar una conferencia allí sobre las cuestiones europeas.

Sí quiero decirles que la conversación ha sido muy provechosa, muy fructífera, y que en las próximas semanas tendremos ocasión de vernos. Yo volveré a visitar Londres con motivo de la gira de capitales previa al Consejo Europeo de Sevilla del mes de junio, nos encontraremos en el Consejo Europeo y nos encontraremos también en la reunión del G-8 en Canadá. Por lo tanto, tendremos ocasiones sobradas, además de las que nos parezca oportuno, de seguir conversando y de seguir hablando.

Yo le quiero agradecer al Primer Ministro Blair su amabilidad, su hospitalidad; pero sobre los temas que él ha dicho de lo que hemos hablado yo no tengo nada que añadir a lo que él ha planteado muy correctamente, muy bien.

P.- Primer Ministro, España ha dicho que nunca va a renunciar a su reclamación de soberanía plena sobre Gibraltar. ¿Cómo se puede ver eso en juego con la posición de la Gran Bretaña para compartir la soberanía?

Señor Aznar, si puedo hacer una pregunta sobre Gibraltar, España está considerada como un (.). ¿Cuándo España va a hacer gestos de buena voluntad como retirar las restricciones sobre el tráfico aéreo?

Sr. Blair.- No tengo absolutamente nada que añadir a lo que he dicho. Las conversaciones se están llevando a cabo, van a seguir en un ambiente positivo.

P.- Es una pregunta sobre inmigración. ¿Cree usted que eso está en el orden del día de Sevilla? ¿Qué está proponiendo? ¿Está proponiendo controles adicionales, es la puesta en marcha de los controles actuales de manera más eficaz o está proponiendo usted una fortaleza en Europa?

Sr. Blair.- No, no estamos proponiendo una fortaleza en Europa. Lo que estamos diciendo es que tiene que haber orden, hay que tener reglas en el sistema en que la gente entra en Europa y hay que llegar a una situación en que no haya tráfico ilícito de gente, porque ese tráfico está realizado por la delincuencia organizada, que está totalmente fuera de la ley. Lo que estamos diciendo, por lo tanto, es que hay que tener un proceso jurídico, normal, que permita entrar a la gente en la Unión Europea.

También tenemos que discutir las maneras en que podemos fortalecer las fronteras europeas, de manera que, cuando esa gente se presente en Europa, ent্রে en Europa de manera normal y con un proceso jurídico. Eso es lo que preocupa a la gente en España,

en Gran Bretaña, en Francia, en todos los países europeos. La gente quiere saber que hay integridad, que hay orden y que hay reglas en el sistema.

Presidente.- He recibido una carta del Primer Ministro Blair, sobre estas cuestiones; carta de la que tengo que decir que comparto sustancialmente, y que nuestro deseo y nuestra decisión es hablar de todas las cuestiones relativas a inmigración y asilo en el Consejo Europeo de Sevilla.

Quiero decirles al respecto que he dado ya también, las correspondientes instrucciones al Ministro español del Interior, como Presidente del Consejo JAI, de Ministros de Interior y de Justicia, a lo largo de la Presidencia Española, de preparar un conjunto de medidas que puedan ser elevadas a la consideración de los Jefes de Estado y de Gobierno en Sevilla.

En mi opinión, hay que trabajar sobre varios aspectos que me parecen esenciales: primero, combatir de una manera totalmente decidida y clara la inmigración legal; en segundo lugar, hacer de la inmigración legal un factor positivo de integración, un factor positivo para nuestras sociedades; en tercer lugar, actuar con mucha mayor eficacia y decisión en el control de las fronteras exteriores de la Unión; en cuarto lugar, ser absolutamente implacables con todas aquellas organizaciones mafiosas que se dedican al tráfico de inmigrantes y mejorar nuestros procedimientos; y, por último, establecer un condicionamiento de la cooperación de la Unión Europea con aquellos países que no controlan de una manera clara los fenómenos en origen de la inmigración ilegal.

Todo ese conjunto de temas, unido al abuso que se puede producir del asilo como consecuencia de la inmigración ilegal, lo deseamos tratar en el Consejo Europeo de Sevilla y hemos tenido una conversación muy productiva al respecto.

P.- Tengo entendido que quiere hacer una declaración muy corta sobre Gibraltar; pero hoy por la mañana Jack Straw, el Secretario de Relaciones Exteriores, dio una entrevista en "Today Program", que nosotros hemos percibido como un cambio en la posición negociadora de Gran Bretaña, en el sentido de que dice que, independientemente del resultado, el acuerdo será abandonado si la población gibraltareña lo rechaza. Eso es lo que yo había entendido en la entrevista de Straw, que es diferente a lo que se ha dicho durante el proceso. ¿Eso significa dificultades más acentuadas y una crisis para la puesta en marcha del acuerdo sobre Gibraltar?

Una pregunta para el Presidente del Gobierno español: después de la reunión de hoy, tras esta muy breve declaración sobre la negociación, ¿es lícito sacar la conclusión de que la crisis permanece, de que hay dificultades y de que el horizonte del verano se ha enturbiado?

Sr. Blair.- En primer lugar, si me permite, voy a repetir lo que acabo de decir. Por supuesto, Gran Bretaña y España tienen sus posiciones respectivas; sin embargo, ése es un proceso que, como usted sabe, empezó en el año 1984 en Bruselas, las conversaciones se llevan a cabo en un ambiente muy positivo y constructivo, y no es útil añadir nada hasta este momento.

En nuestras discusiones hoy en día sí, por supuesto, hemos discutido el tema; pero las hemos enfocado principalmente el Consejo de Sevilla y las medidas que vamos a tener que adoptar en Sevilla.

Presidente.- Yo no creo que sea lo oportuno y lo correcto hablar de situaciones de crisis o no situaciones de crisis. Creo sinceramente que hay una cuestión planteada desde 1714, desde hace 300 años prácticamente, sobre la cual estamos hablando en estos momentos y estamos hablando de un modo positivo y de un modo constructivo. Vamos a seguir hablando de un modo positivo y de un modo constructivo. Somos muy conscientes de los problemas que tenemos que resolver, de los problemas que tenemos afrontar, y somos muy conscientes también de las dificultades que tenemos.

Por lo tanto, no nos vamos a mover por mecanismos, digamos, metereológicos, de temperaturas, que determinen una situación de crisis o no. Simplemente vamos a seguir trabajando y, desde ese punto de vista, yo creo que nuestra conversación ha sido una conversación positiva, constructiva, y deseamos, naturalmente, que las conversaciones y las negociaciones continúen adelante. Esto es lo que se puede decir.

Muchas gracias.